

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia



**Suscripción.**—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contra desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
Redacción, Mayor, 24.—Teléfono 143.—Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

**Condiciones.**—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmarite.—New-York, Mr. George B. Fiske, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jernseler Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

### Los caminos vecinales

La "Gaceta" ha publicado una real orden importante de Fomento, dictando resolución acerca del concurso de subvenciones y anticipos para la construcción de caminos vecinales, celebrado el 31 de Agosto último y distribuyendo el crédito de seis millones de pesetas del corriente ejercicio.

La real orden va precedida de una notable exposición sobre el lisonjero resultado del concurso, pues resulta admisible el 57 por 100 de los caminos solicitados y deficientes, por omisiones de distinta índole, (pequeñas algunas por su cuantía), los restantes.

El crédito asignado a las obras procedentes de este concurso no es pequeño tampoco por cuanto el 77 por 100 de las proposiciones admisibles quedan admitidas y sobra en varias provincias (10 millones en total) para admitir muchas que teniendo deficiencias, puedan ser subsanadas.

La citada disposición se ocupa del sobrante del crédito en la forma siguiente:

Como ido dicho sobrante se anunciarán las bases definitivas del concurso de subvenciones para caminos vecinales que se celebrará el día 31 de Enero próximo.

Que como para dicho concurso no se puede pedir la valoración alzada de construcción de caminos ni presentar proposición sin que estén declarados ósios de utilidad pública, deben solicitarse inmediatamente los que acuerden acudir a dicho concurso, para pedir la ejecución de caminos que no tuviesen declarada aquella.

Y decidí que el crédito de seis millones de pesetas concedido para obras de caminos vecinales en el corriente ejercicio económico se detienen tres millones de pesetas a las obras subvencionadas con arreglo a la ley vigente, millón y medio de pesetas a los gastos de conservación y reparación de los caminos vecinales terminados y otro millón y medio de pesetas a la construcción de caminos vecinales incluidos en los contratos vigentes celebrados con las Disposiciones provinciales.

### El Consejo de hoy

Madrid 28 n.

Al Consejo que se celebrará hoy en el ministerio de la Gobernación llevará Jimeno las peticiones de los

escolares acordadas en la asamblea. También se tratará de la petición relativa a la devolución de los prisioneros indígenas del Kert, creyéndose que se resolverá en sentido favorable.

### Un banquete de los Etcéteras

La Peña de los Etcéteras propietaria de El Eco de Cartagena acordó ofrecer un banquete a sus compañeros que habían luchado en las pasadas elecciones. El banquete se celebró ayer en el precioso hotel de la Alameda en donde estuvieron las oficinas de El Día convenientemente dispuesto al efecto por la comisión organizadora.

El menú, espléndido, fué muy bien servido por el acreditado restaurant Cartagena.

Antes y después del banquete se hicieron varias fotografías por el reputado artista, y compañero nuestro, don Lucio Minguéz.

La animación fué grande y los reñidos hicieron derroche de alegría en sus bromas y de amor a Cartagena en los elocuentes brindis pronunciados. Inició estos, nuestro querido amigo don Federico Rodríguez Belza para ofrecer el banquete a los festejados en nombre de la Peña, siendo sus sinceras y elocuentes frases acogidas con grandes aplausos expresivos de las vivisimas simpatías con que cuenta entre nosotros.

Hablaron después D. Joaquín Díaz Zapata, el general Ramos Bascañana, don Mariano Gil de Pareja, don Manuel Antón, don Carlos Tapia, don Juan Conesa y don Eduardo Espín.

Todos pasieron de relieve el culto que rinden a la amistad y a Cartagena por cuya prosperidad levantaron su copa a la vez todos los comensales.

Y dió por terminado el acto nuestro queridísimo amigo D. Emilio Peláez, que fué saludado al levantarse con una ovación inmensa que se repitió al final de las breves palabras que pronunció en honor de los festejados y de la Peña de los Etcéteras.

Se recibieron adhesiones de algunos queridos compañeros que por causas justificadas no les fué posible asistir.

Este banquete, exento en absoluto de carácter político, al que concurrieron más de sesenta personalidades de indudable significación social, es una prueba elocuente de la vitalidad y creciente entusiasmo de la Peña de los Etcéteras que cada día ve crecer el número de sus adeptos y la incorporación a la lista de sus nombres de gran número de personas de gran prestigio en Cartagena.

### JUVENTA

Juventa es una diosa sensible a los poetas que cuenta, en su existencia, los años por abrisles, y afable y bondadosa preside en las glorietas idilios de niñeras y juegos infantiles.

Juventa es una diosa que escuda con su nombre las miles de diabluras del clásico Cupido, y como eterna musa, por siempre inspiró al hombre la idea redentora de fabricar su nido.

Juventa ama la Estética, los versos y el de eo, que son los tres capítulos del libro de Himeneo; y á veces al hun lirse el amor—fuerza sagrada—en el pecado de una carnal ayuntación, alegre el diablo lanza burlona carcajada al par que ella, magnánima, concede su perdón.

Esteban Satorres.

Cartagena.

### Lo que dice Barroso

Madrid 28-9 n.

El Sr. Barroso ha manifestado que había recibido telegramas de algunas provincias comunicándole que los escolares intentaron secundar las huelgas, como protesta por los sucesos desarrollados el sábado en Barcelona.

El ministro nos aseguró que los informes eran sumamente tranquilizadores y que en la mayoría de las poblaciones había reinado en espíritu de concordia.

### Correo francés

Hoy ha hecho escala en nuestro puerto el hermoso vapor de la compañía trasatlántica francesa "Duc de Bragançe", procedente de los puertos de Marsella y Orán, y conduciendo la correspondencia internacional, ochenta y seis pasajeros y carga general para esta plaza.

Esta noche a las ocho después de recibir el pasaje que es bastante numeroso, la carga general que aquí tiene consignada, la correspondencia, saldrá dicho vapor con dirección a Orán y Marsella.

### Notas municipales

#### Asuntos á tratar.

Para la sesión que mañana tarde ha de celebrar nuestra excelentísima corporación, han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos:

Dictámenes de la Comisión de Policía, proponiendo se conceda licencia para edificar á D. Francisco Sánchez y otros.

Citas del abogado y procurador de este Ayuntamiento en Madrid, referentes al pleito que se sigue sobre la propiedad de los terrenos que ocuparán las murallas.

Oficio de la Comandancia de Marina de este puerto, solicitando designe la Corporación un síndico que concorra al acto de las operaciones del reemplazo para el año próximo.

Oficio del Gobernador civil de la provincia desestimando la reclamación de don Julio Egea y otros empleados, cuyos destinos fueron suprimidos en el año actual.

Oficio del Contador de fondos municipales proponiendo se pague con cargo al Capítulo de Imprevistos, la cuenta de suplementos y derechos en el juicio seguido contra este Ayuntamiento por la Compañía Madrileña de Alumbrado.

Expedientes de factos por la contribución rústica y pagaría correspondientes á los años de 1904 á 1907 inclusive.

### LA BOTADURA DEL ESPAÑA

Nos comunican de Ferrol que para festejar el lanzamiento del acorazado «España» construido en aquellos Astilleros salió para la Corte el delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval, don Miguel de Aguirre, con objeto de acordar con el Consejo de Administración los festejos con que ha de solemnizarse la botadura del nuevo acorazado.

Para los personajes que vayan de la corte se habilitará un vapor de la Compañía Trasatlántica.

Los reyes se alojarán en el yate Giralda, el ministro de Marina en la Capitanía general y el presidente del Consejo en la casa del gobernador civil de Valencia, don Joaquín Moreno.

En honor de los reyes se celebrará en el teatro una función de gala, para la cual serán contratados algunos de los artistas del Teatro Real. El día del lanzamiento del «España» se verificará un lunch de 600 cubiertos en la sala de Gálitos del Astillero.

Dícese que se pondrá un tren especial para que puedan ir cuantos diputados lo deseen.

El Ayuntamiento, la Cámara de Comercio, la Marina y el Ejército, organizan para entonces brillantes festejos.

Con motivo de la visita de Sus Majestades, algunas naciones enviarán buques á aquel puerto, que serán revistados por don Alfonso.

#### NOTAS ALEGRES

### Actualidades

Todos los que nos festejamos por lo menos dos veces al mes y jugamos todos los días al atardecer una partida de truco, estamos con el alma en un hilo, esperando lo que traerá de la villa del madroño y del oso, el diputado de las vides americanas.

Algunos creen firmemente que lo va á traer todo arreglado, y que desde primero de año va á ser Cartagena lo mejor de una buena parte de aceite, y entonces cuando comprenderá la obra regeneradora de cambiar los muros de cristal de la casa del pueblo.

Otros que no son de su cuerda aseguran que el año va á ser de tronco, y á reinar en la corte con una mano

atrás y otra delante, como regresó á su pueblo un maestro de obra prima que fué á Madrid para colocar en el caizado las piezas pegadas con lirio para cojer gorriones.

Para mí, que é va á traer algo, porque para eso ha hecho uso del billete de "pescocón" que goza en los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Tengamos paciencia y no adelantemos los acontecimientos, que pronto muy pronto, sabremos el resultado de lo que á estas horas está haciendo en Madrid por la libertad y por Cartagena, nuestro inapreciable diputado rural.

El enlosado de cemento comprimido de la calle de la Marina Española adelanta bastante, y á la hora en que escribo estas cuartillas, los operarios están terminando de colocar esas losas que se asemejan á las libras de chocolate, en la primer mitad de dicha elegante y popular calle.

El enlosado dicho sea sin ponerles moños á nadie, resulta muy bonito y el piso de dicha vía pública vá á quedar archisuperior.

De esta mejora, no tienen ni tanto así de parte, los frenéticos que realizan las manifestaciones espontáneas, ni sabe una palabra de ello el auténtico Pepe Trapisonadas.

Dentro de doscientos años, es decir, de aquí á un ratito, tendrán las mujeres barba y bigote bien tupidos.

Así lo predice un sabio danés, que lo ha conocido en que un diez por ciento de tienen ya su bigotillo, (hembras una sombra de bigote, que de su rostro bonito quitan con depilatorios por no asustar á los chicos.

¡Las mujeres bigotudas! ¡Qué mal estarán, Dios mío... Gracias á que hay mucha gente que no repara en pellos! Pero puesto que tan largo fija el plazo ese individuo, puede uno encogerse de hombros y quedarse tan tranquilo. Dentro de doscientos años se realizará el prodigio; ténganos, pues, sin cuidado á los que ahora vivimos. Que tengan bigote y barba, á mí no me importa un pito ¡También yo para esa fecha tendré los dientes postizos!

Su posturación había llegado hasta lo sublime. Durante aquellos días, sucedieron á Estrella la morisca los acontecimientos que ya conocen los lectores, con motivo del lance del soldado con los hidalgos valencianos, dió fin también la tergiversación de Nicolás, y se señaló el día en que debía marchar á la ciudad, preparándose pues, en consecuencia, aquella inconveniente manifestación que los amigos del hidalgo y los de Bartolomé Segado, querían llevar á cabo para testimoniar sus afecciones.

La vieja Celerina no sabía nada del asunto, que desapareció sin que dejara rastro alguno; y en verdad que la bruja lo sentía, no sólo por estar enamorada de él, con el amor más repugnante, sino también porque le había asignado un gran papel en sus trabajos sucesivos, que consistían en explotar á Nicolás Garre de Cáceres.

Conocía la hechicera la parte vulnerable del hidalgo; sabía, porque antes de casarse recurrió varias veces á sus buenos oficios de tercera, que los encantos de una niña tenían el privilegio de ganarle y encadenar su voluntad.

Sabía también que el caballero se había empeñado en una lucha, no buscada por él y aún evitada cuidadosamente; pero una vez en ella, sospechaba, la seguiría tenaz hasta arriesgarlo todo

él para satisfacer la perversión de sus deseos, y como comprendió la indignación que la infeliz esclava sentía por el hidalgo Nicolás, y la reacción que se operó en su alma en favor de Luis, procuró condenar á Nicolás en sus apariciones sucesivas, á fin de que la esclava, con su apasionamiento por Narváez, llegara á contrafiar á la morisca á quien aborrecía de muerte.

Por otra parte, había seguido paso á paso el desarrollo de los bandos, y le era conocido el vivo afán con que Segado ansiaba hallar á la robada esclava; en consecuencia, comprendió el gran peligro que corría si llegaba siquiera á sospecharse que había tomado parte en su clausura. Y como era el escándalo tan grande á consecuencia de aquel rapto, y no dudó un momento en suponer resuelto á Nicolás á rechaza toda sospecha de culpabilidad, por lo que creyó ocioso, y aun licito de peligros, el proponer á éste la entrega de la joven, segata como estaba que el calumniado hidalgo la denunciara al juezá fin de descortar el velo de aquella intriga tenebrosa.

Bajo cualquier punto de vista que miráse el asunto, siempre veja la vieja en lontananza al tribunal del Santo Oficio y esto le hacía temblar.

Aún recordaba con espanto, cuando montada sobre un asno y en medio de la plaza del Concejo

bolsa repleta de doblones aún contaba explotar cumplidamente.

Y al formar este plan la astuta vieja, se propuso extremar la manifestación de su diabólico talento; pero se equivocó groseramente no sabiendo apreciar las fuerzas que alcanzaba el débil instrumento que intentó manejar de una manera temeraria.

Como la pobre Zera amaba al caballero con delirio, aunque lo rechazara su razón por su procaz libertinaje, al conjurarla Celerina de una manera terrorífica para que ahogara su pasión, creyendo cominada para que se olvidase del esclavo, se turbó su razón con el delirio que produjo la fiebre, s'empo por tanto estéril aquel afán de Celerina; y cuando Zera volvió en sí tal era su debilidad que temió aquella sucumbiera si volvía á impresionarle nuevamente con sus apariciones tenebrosas.

Resolvió pues dejarla en la tranquilidad, y la dejó en efecto algunos días.

Nuevas dificultades surgieron entre tanto, tan graves como inesperadas.

Supo, por fin, la vieja lo sucedido en Benijida.

Supo también, con rabia delirante, que aquel feroz mulato con quien antes sostuvo relaciones, se había fugado con Estrella; y creyó ésta, que sólo daba culto á los sentidos, se había pasado de